Haushaltsrede 20.02.2025 Fraktion Die Grünen

Begrüßung: Sehr

Zwischen unserer Zustimmung zum Haushaltsentwurf steht eine Zahl:

1.560.000 Euro als Darlehen an die Stadtwerke Tecklenburger Land.

Wir halten es für vollständig falsch, dieses neue Darlehen aus unserem Haushalt 2025 zur Verfügung zu stellen.

Dazu kommt noch die Ankündigung, das neue Darlehn, endfällig ohne Tilgung, aufzunehmen. Das halten wir für unmoralisch.

Wer bei einer Darlehensaufnahme sagt, die notwendige Tilgung nicht bezahlen zu können, darf kein Darlehen aufnehmen.

Wir kennen keine Bank, die unter diesen Umständen ein Darlehen gewähren würde. Deshalb unsere Frage: Warum sollen wir das tun?

Für unsere Gemeinde ist das eine enorme Summe! Was könnte davon alles finanziert werden?

Zum Beispiel: Eine großes Stück einer Umgehungstrasse auf der vorhandenen Straßentrasse "Am Dewesberg" für den Verkehr von und nach Schale. Oder einen Teilausbau der Stadener Straße für eine Ortsumgehung des Schwerlastverkehr von und nach Halverde. So wie es jetzt schon Jahr für Jahr zur Hopstener Kirmes gemacht wird.

Damit könnten wir einen gewaltigen Schritt für eine Verkehrsberuhigung im Ortskern in Gang setzen.

Die weiteren geplanten Investitionsmaßnahmen für 2025 unterstützen wir. Die Schulen brauchen unserer aller Unterstützung und wir setzen uns für eine zügige Umsetzung der geplanten Baumaßnahmen ein.

Es bleibt abzuwarten, welche weiteren Dinge in Angriff genommen werden. In den letzten Jahren dienten regelmäßig geplante Investitionen, die nicht umgesetzt wurden, für den Ausgleich der Haushalte.

Das endlich in diesem Jahr mit dem Ausbau der Gustav-Lampe Straße begonnen wird, begrüßen wir sehr.

Die Erweiterung des Feuerwehrgerätehauses in Schale wird für die Gemeinde Hopsten noch einmal eine große finanzielle Anstrengung erfordern. Selbstverständlich wollen wir uns dafür einsetzen, dass auch in Schale das Feuerwehrhaus entsprechend den Anforderungen gebaut wird.

Auch sprechen wir wieder, wie in vielen Jahren zuvor, die Baumaßnahme an der Sporthalle in Hopsten mit der Behindertentoilette an. Ob es da im Jahr 2025 Fortschritte gibt, bleibt abzuwarten.

Allen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern der Verwaltung danken wir für die geleistete Arbeit im Jahr 2024 und freuen uns auf eine konstruktive Zusammenarbeit für 2025.

Den Haushaltsentwurf 2025 lehnen wir ab.

Dem Stellenplan stimmen wir zu.